
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Jurek Völp
Protokollführung: Jaron Schönwitz

22. März 2023, 14:00 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Jurek Völp, Lilly Engbrecht, Amanda Mischo,
Frederike Menn, Katharina Leitmann, Jaron Schönwitz, Daniel Petrasch (ab 14:17,
bis 15:30), Martha Finke (ab 14:19), Lennart Ahrens (ab 14:22), Sascha Bart (ab
14:22, bis 15:40), Cederik Krebs (ab 15:05), Leon Machunze (ab 15:05)

Weitere Anwesende: Noah Eichhorn, Eric Biedlingmaier, Benjamin Felder, Gün-
ther Heemann, Dan Hog (als kurzer Cameo-Auftritt)

Nächste Sitzung: Dienstag, 28 März 2023, 14:00 Uhr c.t., Fachschaftsraum (NB
02/174)

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Vollversammlung

TOP 6 Haushaltsplan

TOP 7 Buddy-Programm

TOP 8 TP-Prüfungen

TOP 9 Computational Physics I

TOP 10 Gespräche mit Dozierenden

TOP 11 Alkoholverbot :(



TOP 12 Semesterplanung

TOP 13 Verschiedenes
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TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Eröffnung der Sitzung um 14:16
Beschlussfähigkeit festgestellt

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Protokollführung: Jaron (hat Jurek so entschieden und keiner hat was dagegen)
Sitzungsleitung: Jurek (keine Einsprüche. Doch da betritt Martha den Raum und
ist prinzipiell dagegen. Sie weiß nicht worum es geht, deswegen ist es prinzipiell
einstimmig)

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Protokoll vom 7. März 2023: Einstimmig angenommen
Protokoll vom 21. Februar 2023: Wurde beim letzten mal vergessen, einstimmig
angenommen

d) Festlegung der Tagesordnung

Tagesordnung einstimmig angenommen

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

a) Reservierung Studiraum

Der Lehrstuhl TP3 möchte den Studiraum ab Donnerstag dem 15. Juni bis zum 16.
(potentiell 17.) Juni reservieren. Soweit gibt es keine Stimmen dagegen.

b) Gebäudeschließung und Alkoholverbot

Es wurde eine Gruppe bezüglich dem Themen Gebäudeschließung am Wochenende
und Alkoholverbot auf dem Campus gegründet, der die Mitglieder der Fachschafts-
räte beitreten können.

TOP 3 Post
Mal wieder EDEKA-Werbung. Und andere Werbung. Cool.

TOP 4 Berichte

a) Jugend forscht

Jugend forscht findet am Dienstag, den 28. März, statt. Der Studiraum wird an dem
Tag nicht nutzbar sein, entsprechende Hinweise sollen aufgehangen werden. Der Stu-
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diraum 2.0 steht aber wie gewohnt zur Verfügung.
Im Studiraum wird von uns Waffeln verteilt. Abgebaut wird erst gegen Ende des Ta-
ges. Wir brauchen dafür natürlich nicht den gesamten Studiraum, deswegen möchte
man schauen, wie sich das ganze ergeben wird, sodass Studis potentiell doch lernen
können.

b) Merchandise

Die Tage kommt endlich der Merch an! Durch Cederik verspätete sich die Bestellung
(böse Blicke).
Nach einem passiv-agressiven dankeschön freuen wir uns aber, dass er endlich kommt!
Im Laufe der kommenden Woche werden repräsentative Mitglieder des AKs den
Merch aushändigen. Weitere Infos folgen.

c) Evaluationskommission

Das Evaluationsverfahren wird etwas umgestellt und angepasst. Diese Umstellungen
scheinen auch das Thema Dozentur des Jahres/Semesters zu beeinflussen.

Jarons Flasche klingt wie ein Delfin. Der Raum fühlt sich amüsiert.

d) Studienbeirat

Man sprach über ein ähnliches Konzept zu Diplomprüfungen, bei denen es keine
klassischen Abschlussprüfungen gibt, sondern am Ende einer Modulkette (z.B. nach
Mathe III oder EP III) eine mündliche Prüfung gehalten wird. Viele Leute, vor
allem die repräsentativen Studierenden, haben sich auf der Sitzung dagegen ausge-
sprochen.
Ein weiteres Thema war, dass in EP und Mathe nur eine der ersten beiden Klausu-
ren (also z.B. entweder EP I oder EP II) benotet sein soll. Es würde nur die bessere
Note gelten.
Für die Studieneingangsphase unterhielt man sich über eine freiwillige Selbstkon-
trollprüfung - vergleichbar mit den Mathematikern. Die erste Prüfung, zu der man
sich anmelden würde, wäre eine Selbstkontrollprüfung und sollte man mit der Note
nicht in Ordnung sein, könnte man noch in die Nachklausur. Das soll ausgleichen,
dass man seine Note nicht ausbessern kann.
Ein weiteres Thema war die Entkopplung der Grunpraktika zum entsprechenden
EP-Modul. Man müsste also nur EP I oder EP II bestehen, um das GP I und das
GP II machen zu können.
Alles erwähnte steht noch nicht fest, es wurde lediglich darüber debattiert.

e) Auslandssemester

Dr. Meyer hat Werbung für Auslandssemester verteilt.
Ist das nicht eher eine Anfrage? Naja, egal.
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f) Erstifahrt

Der AK hat sich getroffen um über die Hauswahl zu sprechen. Für die Hauswahl
gibt es nun eine Auswahl. Mit den Besitzern wird telefoniert und dabei studiert, wie
es mit Alkoholverbot und Alleinbelegung funktioniert. Vor der VV wird sich der AK
nochmal reffen und semifinale Entscheidungen besprechen.

Hier der Klartext: Es gibt eine Auswahl an Häusern, von denen eine Auswahl an
den AK im Sommersemester gegeben wird. Relevante

g) Spieleabend

Vor zwei Wochen gab es einen Spieleabend. Entgegen aller pessimistischen Befürch-
tungen war er ein totaler Erfolg! Man ist bereit, sich als AK demnächst nochmal
zu treffen und über Sachen wie regelmäßige Spieleabende, Schachclubs und weitere
Projekte zu sprechen.

h) FSVK

Die Bauingenieure hatten vor einiger Zeit eine Stellungnahme bezüglich Gebäu-
deschließungen am Wochenende verfasst. Weitere Fachschaftsräte haben sich dem
angeschlossen. Ein weiteres großes Thema auf der letzten Sitzung war das Alkohol-
verbot auf dem Campus, das auch nun noch vehement diskutiert wird.
Genauere Informationen gibt es im Rundbrief 980.

Antrag: Der Fachschaftsrat für Physik und Astronomie stimmt bei der Wahl der
FSVK-Sprecher wie folgt ab:
Chrissi und Tillman (FSR Bio) - Einstimmig gewählt (11,0,0)
Sophie (Jura) - Gewählt mit 9 dafür, 2 kein Votum (9,0,2)

i) Geld

Jaron hat noch Geld zu geben und zu bekommen. Unter anderem wurde Pfand
weggebracht. Die Kassenwarte und der Finanzreferent müssen sich noch treffen um
Sachen wie ein Barkassenbuch zu besprechen. Vorerst muss Jaron die Verantwortung
behalten :(

TOP 5 Vollversammlung
Wir suchen einen Termin. Im Raum stehen der 19. und der 26. April. Man peilt
14:00 Uhr als Uhrzeit an, aber wann genau es stattfindet muss man schauen.
Am 19. ist QVA-Sitzung, also fällt der Termin weg. Der Termin, der nun angepeilt
wird ist der 26. April 2023 um 14:00 Uhr im HNB.

Man spricht über ein bilinguales Angebot für die Vollversammlung. Aktuell fin-
det sie nur auf Deutsch statt, man möchte aber auch internationals ansprechen. Ein
Gedanke ist, dass man die Folien auf Englisch zeigt, aber beim Vortrag auf Deutsch
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spricht. Wie man es letztendlich macht, wird noch besprochen.
Die Debatte über das ganze zieht sich, deswegen gibt es einen
GO-Antrag: Schließung der Redeliste.

Was es nun noch zu tun gibt, ist schonmal die Kandidaturen abzufragen. Stand
Sitzung möchten kandidieren:
Daniel Petrasch, Frederike Menn, Amanda Mischo, Cederik Krebs, Leon Machun-
ze, Jurek Völp, Sascha Barz, Martha Finke, Katharina Leitmann, Lilly Engbrecht,
Jaron Schönwitz

Günther schlägt sich als Wahlleitung vor.
Jurek schlägt sich als Sitzungsleitung vor.
Cederik schlägt Jaron als Protokollführung vor.

TOP 6 Haushaltsplan
Wir haben den Haushaltsplan an die FSVK geschickt, zu dem Zeitpunkt war er aber
noch nicht für Nicht-Ratsmitglieder einzusehen. Auch der Dringlichkeitsbeschluss
diesbezüglich wurde öffentlich nicht angekündigt, wodurch keine Kritik angemerkt
werden konnte.
Das ist sehr unglücklich gelaufen, hat aber laut GO keine weiteren negativen Impli-
kationen. Wir werden aber klarstellen, dass das nicht nochmal passieren wird.

TOP 7 Buddy-Programm

a) Buddy-Program seinselbst

Bisherige Besprechungen liefen sehr holprig. Es wurde zu spät zu einem treffen ein-
geladen, weswegen nur ein International anwesend war. Das treffen wurde auf den
23. März um 10:00 Uhr verschoben.
Die Kommunikation lief auch schwierig. Der Termin fürs Master-Ersti-Grillen wurde
nicht richtig abgestimmt und es gab eine Präsentation, die nicht richtig aktualisiert
wurde (gruß an Patrick, sein Name stand wohl noch darauf). Nun haben die Stu-
dierenden die Aufgabe, die Präsentation zu übernehmen.

b) Master-Ersti-Grillen

Das Dekanat hat den 24. April um 15:00 Uhr vorgeschlagen. Man ist sich noch
nicht sicher, ob man das Grillen überhaupt tatsächlich anbieten möchte, aber bisher
spricht sich niemand dagegen aus.
Wofür sich auch niemand ausspricht ist, das ganze zu Organisieren. Naja, doch, aber
der Übergang war schon smooth, oder?. Lennart, Cedi, Günther und Martha sagen
alle, dass sie da helfen möchten. Martha ist nun Hauptorganisator.

Seite 6 von 8



TOP 8 TP-Prüfungen
War zwar ein TOP, aber viel gibt’s dazu nicht zu sagen.
Liebe Grüße von Jannik.
Jaron Müde.

TOP 9 Computational Physics I
Anders als im letzten Rat beschrieben, denkt der FSR nicht, dass er nichts gegen die
Situation machen kann. Man möchte aber auch nicht, dass sich alles verschlimmert.
Man hat sich nun dazu geeinigt, dass Gesrpäche mit Herrn Krabbe und Herrn Dreher
in Angriff genommen werden.

TOP 10 Gespräche mit Dozierenden
Man überlegt, dass man sich mal mit den Dozierenden zusammen setzt um schonmal
Sachen zu klären bevor es plötzlich Beschwerden seitens der Studierenden hagelt.
Das soll für ein besseres Verhältnis zwischen Studis und Dozis sorgen und klarstellen,
wie wir den Dozierenden helfen können, und sie uns.
Cederik macht eine Telegram-Gruppe, um diesbezügliche Themen zu besprechen.

TOP 11 Alkoholverbot :(
Die FSVK debattiert aktuell vehement die Schließung der Uni am Wochenende, so-
wie ein plötzlich bemerktes Alkoholverbot auf dem Campus. Andere Fachschaftsräte,
die Veranstaltungen beantragten, haben wohl gesagt bekommen, dass ein Alkohol-
verbot gilt.
Das gibt es scheinbar schon seit einigen Jahren. Sowohl die Fakultäten, als auch die
Fachschaften und die Uni selbst scheinen sich jedoch bisher nicht daran gehalten zu
haben. Von den Studierenden wird das aber erwartet.
Anlass zur Debatte ist eine Feier der Biologen, auf der ein Bierpongturnier beworben
wurde. Daraufhin bekamen sie den Hinweis, dass dies untersagt sei. Es scheint keinen
vernünftigen Weg zu geben, auf Feiern, die auf dem Campus stattfinden, Alkohol zu
konsumieren. Die Grauzonen sind rar.
Einrichtungen wie das Q-West verkaufen noch immer Alkohol. Das scheint an der
Schanklizenz zu liegen, denn um diese Einrichtungen handelt es sich um Unterneh-
men. Wenn aber ein allgemeines Trinkverbot auf dem Campus gilt, ist das dennoch
fragwürdig.
Stand jetzt wird Alkoholkonsum geduldet, ist aber (mutmaßlich aus rechtlichen
Gründen) prinzipiell verboten.

Nachtrag: Der Konsum von Alkohol ist auf Antrag bei offiziellen Veranstaltungen
gestattet. Für weitere Informationen siehe https://einrichtungen.ruhr-uni-bochum.
de/de/eventgenehmigung.
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TOP 12 Semesterplanung
Antrag: Vertagen des TOP Semesterplanung.
Einstimmig angenommen.

TOP 13 Verschiedenes

a) Sitzungstermin

Die nächste Sitzung findest am Dienstag, den 28. März, um 14:00 Uhr c.t. statt.

b) ZaPF

Es hat sich keiner zur ZaPF in Berlin angemeldet. Schade.

c) Psychologische Beratung

Die psychologische Beratung für Studierende der RUB soll bald auch auf englisch
angeboten werden.

d) Geburtstag

Herzlichen Glückwunsch, Frederike!

Ende: 16:44 Uhr

Bochum, 26. März 2023

Jaron Schönwitz
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